

1936

Segundo Aniversario Histórico

1938

## Hoy es la Fiesta Nacional del Caudillo: España en pie y brazo en alto renovará a Franco su lealtad inquebrantable

Saludo a Franco

### FRANCO artífice de la Paz y genio de la Guerra

Hoy se cumplen dos años de la exaltación de nuestro invicto Caudillo, Generalísimo Franco, a la más alta magistratura del Estado. Cumplíase con ello un fundamental deber nacional, que señalaba en la Santa Cruzada Hispana, una realidad sentida por todos, ya que en el Caudillo estaba el enviado de Dios, para salvar a la Patria.

Y en esta fecha histórica, los auténticos españoles, unidos con lazos indisolubles, reafirman su fe inquebrantable y su adhesión firme a su Jefe Supremo por la satisfacción y el orgullo profundo de ver cómo España, encajada en los recios moldes de una vida nueva, vuelve a la laruta de Imperio, que tanta grandeza y tanto prestigio le ofreció en los inolvidables siglos de oro.

Dos años, ha hoy, que el Generalísimo Franco, desde la Jefatura del Estado sigue viviendo en la guerra y triunfando en la paz.

Nuestro proclama Caudillo, no sólo ha conseguido reconquistar tierras que fueron trágico teatro donde actuara vilmente una horda sin Dios y sin ley, no sólo ha conseguido en el terreno de la lucha, victorias y más victorias, sino que también en los campos de paz ha hecho llegar su obra genial de gobierno.

A través de una legislación, que es admirada por el mundo entero, Franco, con el estilo nuevo de esta hora, ha llevado hasta los más apartados rincones de la España liberada, la realidad, de una justicia social, en la que se refleja, de manera bien patente, el espíritu católico.

Quisiéramos hoy, con motivo de cumplirse este histórico aniversario, reseñar todas aquellas disposiciones y leyes, que han sido decretadas en el transcurso de este tiempo, fortaleciendo de forma clara e innegable la vitalidad de España. Pero es tarea que no puede ser acoplada en poco espacio, y por ello sólo haremos una relación a grandes rasgos, de esta labor gigantesca que en la gobernanza del país, ha venido desarrollándose, bajo la dirección justa y genial del Caudillo.

Destaquemos, en materia administrativa y estatal, la ley sobre organización administrativa.

Fue creada la fiscalía de la vivienda, reforma que ha venido mejorando las condiciones de salubridad e higiene de los hogares modestos.

En el aspecto agrario, punto importante en el suelo nacional, resolvió el problema que tanto se había barajado en tiempos anteriores, de la concesión de anticipos de trigo y de auxilios económicos reintegrables y, muy singularmente el decreto de ley de ordenación triguera, en el que se califica de substancial para el Estado el servicio nacional del trigo.

La creación del Patronato antituberculoso, significa, asimismo, una innovación formidable que atiende necesidades que figuran en el orden de las más urgentes ne-

den de las más urgentes en su cuidado.

Se lleva a la práctica, la creación del subsidio al combatiente, con lo que se consigue, mantener en normalidad completa, el mundo familiar de los que luchan en los frentes de guerra, viéndose económicamente defendidos, ante las naturales exigencias de la vida.

A los Caballeros Mutilados Gloriosos, se dispone su incorporación, para aquellos empleos afines a sus respectivas profesiones, asegurándoles de tal forma un porvenir seguro.

En el orden religioso, se restauran nuestras fiestas tradicionales, entre las que figuran la institución de Patrón de España al Apóstol Santiago.

Y, con el decreto de unificación, se establece como única organización política del nuevo Estado la de Falange Española, Tradicionalista y de las J. O. N. S., aceptando como guía básico en la gobernanza del país los veintidós puntos de la doctrina nacional-sindicalista.

Y, a tenor de todo esto, Franco conduce a la nación por los derroteros de su destino, siendo precursor su estilo, presidido por la máxima justicia, de ese mañana cercano, que patentizará la unidad, la grandeza y la libertad de España.

Y el Caudillo, no limita su actuación ejemplar dentro de nuestro propio suelo, sino que, el eco de su espíritu ejemplar, cruza los mares y las montañas, llegando, por ejemplo, hasta aquí a Marruecos, donde el compromiso de influencia encuenca arma poderosa, el más exacto cumplimiento de nuestras obligaciones protectoras. Así, un día en el Alcázar sevillano, les dice a nuestros hermanos musulmanes que regresaban de la Mecca:

"Yo celebro, como Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, haber podido ayudarlos a lograr, en las piedras y ladrillos del solar hispano, la obra de vuestros antepasados, esa esperanza de todo musulmán."

Yo deseo que meditéis estas palabras: España y el Islam, han sido siempre los pueblos que mejor se complementaron.

Cuando vayáis por esos lugares y valles, por esos campos, por los que vuestros antepasados pasaron, recordad que el pueblo musulmán, tuvo una cultura, tuvo una ciencia, tuvo una grandeza, que se fundió en sangre de marroquíes e hispanos.

En estos momentos nuevos del mundo, cuando surge un peligro para todos, los hombres con fe, se unen para combatir a los que no la tienen.

Vosotros que venis de hacer esta afirmación de fe, sois los que mejor podéis comprender nuestra lucha.

Alteza, Visir Imperial. El amor fraternal de los españoles, el sentimiento del jefe del Estado y de los hijos de España hacia el pueblo musulmán.

Cuando florezcan los rosa-



rosos militares, soldados de la fe y no politicastros disidentes.

Y la segunda, que nuestro corazón y nuestra voluntad quedan fijos en los combates del frente y de la juventud de España."

Franco, continúa firme hacia la victoria definitiva. Franco enviado de Dios, para salvar a España, encamaza en una sola voluntad, la

reformas de índole material, sino que el espíritu del pueblo marroquí siente acercarse hacia sí, el impulso creador y paternal del Caudillo.

Cuando unas niñas musulmanas ofrecían su sentido saludo al Generalísimo Franco, él correspondía con frases pleróticas de cariño y con ellas más tarde dibujaba en el cuerpo de las aspirantes infantiles, la silueta de una nueva flor, que es grito adelantado y anuncio firme de las que han de ser niñas, cuando ya la paz reine en todas las benditas tierras de España.

Y, finalmente, recordemos aquellas frases, que pronunciara en Salamanca, el 18 de abril del pasado año, con ocasión de su discurso sobre la unificación nacional. En ellas el Generalísimo Franco, se expresaba así ante Dios y ante la nación española:

"Nosotros decidimos, ante Dios y ante la nación española, dar cima a esta misión, por Dios a nosotros con fe, y para llevarla a cabo nosotros ofrecemos dos cosas.

Primero: Que mantendremos el espíritu y el estilo que la obra del mundo nos pide y el genio de nuestra Patria nos ofrece, luchando lealmente contra toda bastarda y todo arribismo. Que

energía de la Patria al servicio de su afán de Imperio.

Franco, salvador de los destinos tradicionales de la raza, con su mano maestra y su corazón justo, guía la nación por el luminoso camino que señala la realidad suprema de nuestra grandeza, de nuestra unidad y de la libertad de España.

Y hoy, que celebramos la

#### CRONICA DE GUERRA

### Una copia de los soldados de España ante el invicto Caudillo

Hace un año por esta misma época, cuando ya estaba a punto de coronarse una de nuestras victorias, los equipos marroquíes hicieron una de las suyas y cayó sobre nuestros soldados unas lluvias torrenciales, que llenaron los campos

de dificultades, impidiendo la marcha de las operaciones. Pero, trasladado el frente del norte a ogaño bien pudiera ocurrir algo parecido, porque las cosas por el sector del Ebro, están ya a punto de periclitarse definitivamente. Y en

cuanto nos sea dable seguirá el avance arrollando las dificultades del mal tiempo. Hay que tener paciencia. La tienen, la tienen todos. La tienen estos muchachos que pasan junto al puesto de mando arrebujados en sus mantas, protegiendo sus fusiles, chapoteando en la enlodada carretera. El Cuartel General del Generalísimo, re unido en una antigua casilla al lado de la carretera, tiene paciencia también y espera, que pasen los chubascos para salir al campo a sus tareas de observar y estudiar el terreno de los futuros combates. Se charla de todo. En un tiro, los oficiales del Estado Mayor, en otro, algo apartado S. E. con los generales Davila y Vigin, con quienes mantiene animada conversación. Fuera, sigue el desfile de los camiones, baterías, unidades de infantes que van y vienen a la extrema vanguardia. Cae ahora el agua más mansa. Fuera, implacablemente siguen los soldados de Franco discurriendo por los

### Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 30 de Septiembre de 1938.

SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCION.

Salamanca, 30 de Septiembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De Orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. -- Rubricado.

¡Arriba España!

### El Caballero de la mano en vuelo

Por Teófilo ORTEGA

FUEGO. Con los ojos abrasados por llama interior, ve al Caballero de la Mano en el Pecho, en el lienzo de Theodoropoli, frenando los ardores del corazón, sujetando a rítmico andar, acordando sus pasos.

De puntillas sobre este poco de polvo, viento y ceniza, que es el hombre, vislumbra el Caballero un alto y glorioso destino. Su mirada discurre ligera y altiva, como el ave en su vuelo. A sus pies tiembla la carne, giendo vencida. Ha de colocar, como hace, la mano cerca del corazón, para que en su pesqueza de cielos y claridades no se despeñe. El corazón pugna por arrancarse de su prisión de carne; y al consagrado, fijando su mirada en el cielo, el júbilo le inunda como a ese pajarillo que sabe a pequeños sorbos de libertad, entreabierto la jaula, el pasito a pasito, el recién nacido goco.

Hemos de mirar con alguna frecuencia esta estampa. Nos hemos de colocar también la mano, con prudente freno, cabe el corazón. Vayan las miradas como las del Caballero, en el lienzo lejito, tan lejito, que no las gane ni la distancia, ni la altura, ni la resistencia, que cobra el águila, al volar.

ASPA. Si el destino glorioso de igualar en Cristo a todas las razas, ordenando con el descubrimiento de América de nuevo al mundo, se simboliza en aquel Caballero--juvenil corazón y sabia mano, frenando sus ardores--ahora en la coyuntura de cerrar la frontera a una bestia invasora, que llama al marxismo, la imagen y representación exacta reside en este retrato de un gran varón de pacífica sonrisa que hace la guerra defensiva porque a Dios se debe y la Patria lo precisa.

Aparece el varón, Caudillo y Jefe del Estado, S. E. Francisco Franco, no como el del Greco, con la mano cerca del corazón, sino alzando su brazo derecho y con la palma abierta. Es el

Caballero de la Mano en Vuelo. Todos los impulsos del corazón; su más apresurado palpitar, son necesarios en la gran empresa. España es con Francisco Franco el naciente Imperio que afronta la reconquista de cielos y la implantación de una verdadera justicia cristiana, alternando la mirada en el azul con la mirada en tierra, de la nube al surco, del espíritu a la necesidad. España con Francisco Franco trabaja y reza, acordes en este instante de gran emoción histórica, los dos corazones puros y limpios: el de María junto al de María.

La llama temblorosa, iluminando las pupilas del Caballero de la Mano en el Pecho, ota con sus fulgores, aquel lienzo de vivo color, en el que se muestra un corazón dispuesto a brincar a cielos, pero a quien se retiene porque no le ha llegado todavía su hora. En Francisco Franco, hombre de mirada que refleja un corazón sereno, en paz con Dios y con todos los hombres de buena voluntad, el fuego se torna en aspa de molino y este molino muele harina que da el pan que nos acerca al Señor, por camino recto de Patria. Fuego y Aspa que traza, sobre las páginas llenas de honor de nuestra Historia, la experiencia magnífica de unos corazones que hubo de contenerles la prudencia, pero que nunca detuvo el miedo.

EJEMPLO. Sea tu andar nuestro ejemplo, Caudillo. Tan rectos como tú; así de ligeros; con la misma pureza y amplia mirada.

Llevemos en los ojos aquel fuego que pintó el cretense, en las pupilas de sus santos y caballeros; y vaya por el mundo nuestra mano como la tuya, en vuelo.

No importa que cada hora nos traiga un combate. Aquí estamos, siguiéndote, dispuestos a librar todas las batallas, unas veces con la mano cerca del pecho--ardiente el corazón--y otras con la mano en vuelo, cobrando en tus filas la serena victoria de cada día.

camino hecho uno fardos de barro hasta las mismas caras, resbalando aquí, cayendo allá, y volviendo a levantarse para seguir su ruta. Al pasar, miran al grupo de los generales, jefes y oficiales que están al resguardo de los muros de la media guardia morosa. No parecen reconocer a los que en este grupo están. Siguen su camino, con pocas ganas de detenerse. Algunos charlan en trece, se oye el salpicon de una risotada. Alguien ha observado, al ver el temple de estos muchachos, que nunca tienen un gesto de malhumor ni una voz de protesta. La lluvia les cala, el lodo los abruma y entorpece su marcha, pero ellos siguen su marcha, decididos a su destino, agnos a los azotes bárbaros de la crueldad del tiempo. Una voz que antes habló, agrega:

"También hay heroísmo en este no combatir, en no estar bajo el fuego. La resistencia del temporal es un acto tan valeroso, como resistir un con traataque". Hay una pausa, un

silencio. Otra voz, la que infunde más respeto, la que siempre suena paternal, llena de fe justiciera, dice: "En estos días recuerdo siempre una de las anécdotas de la Gran Guerra que más me impresionó. En un día como éste de hoy, un general bravo entre los bravos, que en repetidos actos destacados había logrado alcanzar la cruz de guerra que ostentaba en su pecho, veía desfilar un batallón, relevado de las trincheras de primera línea. Los soldados pasaban ante él indiferentes. Era popular su figura pero no tenían humor ni tiempo para reconocerle en aquella ocasión. Un ayudante del jefe, en un comentario, hizo observar a los jefes que con los soldados desfilaron, la presencia del general al que debían saludar subrayadamente, por general y por cruz de guerra. El general que seguía contemplando, silencioso y emocionado, el desfile de aquellos hombres, cubiertos de sangre y

(Pasa a la última)

### Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 12 y de 2 a 4

ROYAL MARIATIC

ROYAL



FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Delegación Local de Propaganda
ORDEN DE LA JEFATURA LOCAL
Dispuesto por la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda en su Circular n.º 26 el sábado 1.º de Octubre próximo...

Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO
Debiendo procederse por este Hospital, a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo...

Suscripción Nacional

Donativos recibidos durante la segunda quincena del mes de septiembre de 1938.
EN METALICO
Recaudado anteriormente pesetas 264.058'41.

Comandancia Militar de Marina

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina, con destino a la Organización de la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en Ceuta:
D. Abraham Barchilón Israel, 100'00 ptas.

PASTILLAS VAL PARA LA TOS

Bar Jandilla
Plaza de Ruiz, 2
JUAN CAMPO GARCIA

CONSTRUCCION DE REFUGIOS

COMISION ADMINISTRATIVA
AVISO
En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, y durante las horas de 9 a 130 de la mañana queda abierto al público el pago en período voluntario de la 9.ª aportación...

RELACION DEL PERSONAL COTIZADO PARA TRABAJAR EL 5.º REFUGIO DE MADRÍ

Encargado: Cayetano.
Manuel Ibáñez Calero; Domingo Redondo Olmedo; Antonio Vázquez Velasco; Antonio Verdugo Cantano; Antonio Méndez Cabezon; Manuel Blanco Gil; Andrés Jiménez Aguado; Juan Coriano Resvela; Diego Gallego Corbacho; Juan Gallego Guzmán; Emilio Lucena González; Rafael Nieto Afán Juan Barroso Esquivel; Antonio Aguilera González; Juan Bueno Lara; Francisco Piñero Rodríguez; José M. Maldonado Sánchez; Garibaldi Videgorri Cantá; Inés dalecio Hernández Jiménez; José Córdoba Bernal; Juan Alechaga Ruiz; Manuel Montero García; Daniel Serrano García.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA DELEGACION LOCAL SINDICAL

1.º de Octubre de 1938
Fiesta del Caudillo
ORDEN DE CONCENTRACION
Todos los afiliados a esta Central Nacional-Sindicalista, sin pretexto ni excusa alguna, se encontrarán a las cinco y media de la tarde del próximo día 1.º de Octubre, Fiesta del Caudillo...



SECCION LAXANTE UNIVERSAL

Se recuerda a los obreros inscritos en el fichero de trabajo la obligación que tienen de efectuar el pago de las aportaciones si desean redimirse a mérito dentro de las 24 horas de haber recibido la citación para el mismo a fin de que puedan ser nombrados con la anticipación debida sus sustitutos...

Auxilio Social EN EL DIA DEL CAUDILLO

No quiere AUXILIO SOCIAL olvidar tan memorable fecha en que nuestro Generalísimo fué exaltado a la más alta dignidad de la Patria.
En ese día los niños que asisten a los comedores tendrán comida extraordinaria y por un camarada, se les dirá lo que esta fiesta significa para los españoles al celebrar el segundo aniversario por gracias a su Patriotismo, valor y capacidad.

GOLIAT
Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores.
Depositarlo en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864)
Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1.

Ceramica de los Castillejos
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3.

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"
Bombón helado
Finísimo. Ultima novedad
VICENTINO

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO?
CREMA FLECHA

LINEA COMERCIAL DE VAPORES
Alvaro Rodríguez López
OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)
Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa.

ADLER
BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR
Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos; Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm.
PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICA
ING. E. RUDT
TETUAN
GENERAL PRIM, 13, PRAL.
Teléfono 136.—Apartado 83

Ramón Weil y Hermano
Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSSI
Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla
Teléfono número 2-8-0

Se compran muebles usados
Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

COMERCIALES INDUSTRIALES
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
" MUTUA DE CEUTA "
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.
Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUBCOS
Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars
PUNTUALIDAD EN SU SALIDA
Para informes: En estación de Autobuses
AGENCIA BILBAINA
Teléfono 1-9-6 CEUTA

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
SOBERANIA NACIONAL, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Compañía de Navegación «Tirrenia»
Vapor "FIRENZE"
estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 20 de septiembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26.
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI
CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

MUCHA ATENCION SEÑORES
LA MAYORIA DE USTEDS NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN
Disponible
Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguero a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacerme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes.
CASA MAS-CARLES.—Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56.
Suministros de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
Tomad el que elabora
Constantino Cossío
General Sanjurjo, 2. CEUTA
Grandes almacenes de tejidos
CASA IBAÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

La Espigada de Oro
Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas.
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8
CEUTA

ANIS BOMBITA
(DULCE AROMATIZADO)
RUTE

Después de la histórica Conferencia de los cuatro, regresan a sus países Chamberlain, Mussolini y Daladier

Antes de su marcha de Munich, el "premier" inglés se entrevista con Hitler. - Hoy celebrará su primera reunión en Berlín la Comisión Internacional designada en la Conferencia. - El Jefe del Gobierno inglés, Daladier y el Mariscal Goering hace importantes declaraciones. - Los eslovacos solicitan la ayuda del Führer.

EL JEFE DEL GOBIERNO CHECO HABLA POR EL RADIO AL PUEBLO

Pide que se tenga confianza en los dirigentes

Praga, 30. — El Jefe del Gobierno checo, como consecuencia de la aprobación del acuerdo en Munich por los cuatro hombres de Estado ha declarado hoy, por radio lo siguiente: "Es este el momento más difícil de mi vida. Una fuerza superior ha obligado a aceptar las proposiciones aprobadas en Munich. Mi deber ha sido de examinar con todo detenimiento la situación y he llegado a comprender que es preciso la paz ya que así nuestra nación podrá hacerse más fuerte y estar más unida. Hemos aceptado sacrificios inauditos que se nos han impuesto pero ello es preferible al aniquilamiento de la nación."

Os hago este llamamiento, para que el pueblo tenga confianza en sus dirigentes. Lo principal es que prevalezca una buena inteligencia con los pueblos pequeños que existen cerca de nuestro territorio, teniendo como principal preocupación el objetivo de laborar por el engrandecimiento de nuestro Estado."

LA COMISION INTERNACIONAL DESIGNADA EN MUNICH SE REUNIRA HOY EN BERLIN

Munich, 30. — Mañana se celebrará en Berlín la primera reunión por la comisión internacional encargada para realizar el cumplimiento de las bases insertas en el acuerdo de Munich.

Esta Comisión Internacional, integrada por representantes de las cuatro potencias firmantes del pacto y Checoslovaquia, es una comisión de alto nivel, en nombre de Praga, y en el de Francia e Inglaterra sus respectivos embajadores en la capital del Reich.

CHAMBERLAIN HACE DECLARACIONES AL REPRESENTANTE DE LA AGENCIA HAVAS

Paris, 30. — El corresponsal de la Agencia Havas en Munich ha comunicado que al entrar esta mañana el primer ministro inglés Chamberlain, al Regina Palas, de regreso de su visita realizada al Führer Canciller, le declaró mister Chamberlain lo siguiente: "Yo he pensado siempre en que se llegaría a una solución pacífica, que sirviese para abrir el camino general de apaciguamiento en Europa. Esta mañana en mi visita al Führer he firmado con él una declaración."

SE PUBLICA UN COMUNICADO OFICIAL SOBRE LA ENTREVISTA CELEBRADA POR CHAMBERLAIN Y EL FUHRER

Munich, 30. — Con relación a la entrevista celebrada esta mañana por el Führer Canciller y el Jefe del Gobierno inglés...

gés señor Chamberlain, ha sido publicado el siguiente comunicado oficial: "Nosotros, el Führer Canciller y el primer ministro inglés hemos celebrado una nueva reunión, reconociendo que las relaciones anglo-germanas son de fundamental importancia para ambos países y para Europa representando los deseos simbólicos de los dos pueblos de no hacerse la guerra mutuamente."

También hemos estado consultando sobre ulteriores acuerdos para la cuestión concerniente a la relación de ambos países, abordando el problema general de la paz de Europa, ante el que contribuiremos para el mantenimiento de la paz."

Las conversaciones entre Hitler y el primer ministro inglés se apreciaron como punto de partida en el reforzamiento de la paz.

Munich, 30. — El corresponsal especial de la Agencia Havas da cuenta que en los círculos políticos se aprecia la entrevista entre Hitler y Chamberlain como el punto de partida para el reforzamiento de la paz y que, el acuerdo naval anglo-alemán de 1935, servirá de modelo para nuevos acuerdos sobre armamentos.

Confirma la gran satisfacción reinante por el resultado obtenido en las conversaciones de ayer, diciendo que es muy fructífero para los problemas generales de Europa.

DALADIER Y CHAMBERLAIN SON ACLAMADOS

Munich, 30. — En las primeras horas de la mañana se concentró ante el Hotel de las tres torres, donde se ha hospedado el Jefe del Gobierno francés Daladier, un inmenso gentío que prorrumpló durante más de una hora en aplausos insistentes para que se asomase al balcón el Jefe del Gobierno francés. La muchedumbre gritaba extortemente: "Queremos ver a Daladier!"

A las doce y a los acordes de los himnos nacionales hizo su presencia el primer ministro francés provocando en el público un indescribible entusiasmo.

Ante el Hotel Regina Pala, establecimiento en el que se ha hospedado el primer ministro inglés, mister Chamberlain se registraron análogas manifestaciones de entusiasmo por parte del público que le vitoreó largamente.

INTERESANTES DECLARACIONES DEL MARISCAL GOERING

"Francia y Alemania ansian vivir en paz uno al lado del otro"

Munich, 30. — El Mariscal Goering al recibir esta mañana al representante de la Agencia Havas, le manifestó lo siguiente: "Tengo una inmensa alegría por la solución del problema que tanto tiempo ha preocupado a Europa, constituyendo esto una gran victoria por la paz. Quiero también aludir, y esto lo pue"

den constatar los corresponsales de prensa, que en París no existe odio contra Alemania y que los dos pueblos prefieren vivir en paz uno al lado del otro. Soy feliz al saber que los ex combatientes franceses prestarán su cooperación en Checoslovaquia en pro de la paz y de la justicia.

Creo que los cuatro países se encontrarán satisfechos por el resultado obtenido."

Finalmente manifestó el Mariscal Goering que se complacía en dedicar un tributo de homenaje al señor Daladier por su actitud de gran lealtad.

LA MARCHA DE MUNICH DE DALADIER

Munich, 30. — A la una de la tarde el Jefe del Gobierno francés Daladier, acompañado por Von Ribbentrop y otras destacadas personalidades se trasladó al aerodromo donde había de tomar el avión para emprender su regreso a París. Este conversando largo rato con el Ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

Al salir del Hotel donde se ha hospedado fue rodeado por todas las armas y en todo el recorrido hasta el aerodromo fue muy aclamado por la multitud.

En el aerodromo fue recibido a los acordes de los himnos nacionales, siendo despedido por todas las personalidades allí presentes.

EL JEFE DEL GOBIERNO FRANCÉS HACE UNAS DECLARACIONES ANTES DE SU MARCHA A PARÍS

Munich, 30. — El señor Daladier antes de marchar a Francia, declaró lo siguiente a un Agente de la D. N. B.: "Creo que las deliberaciones de Munich han fijado una fecha histórica en la vida de Europa. He podido comprobar que Alemania no siente enemistad con Francia y puede estar segura de que tampoco nosotros sentimos ningún odio contra ella. Estos dos pueblos se entenderán a base de una extrema cordialidad."

A MUSSOLINI EN EL TRAYECTO DE SU VIAJE DE REGreso A ITALIA SE LE TRIBUTA UN HOMENAJE DE ADMIRACION

Colonias, 30. — Cuando el tren especial en el que viaja Mussolini llegó a esta capital, el Duce se asomó por la ventanilla de su departamento saludando a la romana.

Varios grupos de mujeres fascistas le hicieron entrega a Mussolini y al Conde Ciano de hermosos ramos de flores, expresando su alegría por el gesto del Duce.

EL REY EMPERADOR DE ITALIA LLEGA A FLORENCIA PARA RECIBIR AL DUCE

Flores, 30. — A las trece y quince horas llegó a esta ciudad en auto el rey emperador, de Italia Víctor Manuel, entre las aclamaciones entusiastas de la multitud. El monarca se trasladó a esta localidad desde San Remo expresamente para recibir a Benito Mussolini.

Después de habersele rendido los honores militares a los acordes del himno real se detuvo ante el pabellón oficial donde esperó la llegada del Duce.

LADY CHAMBERLAIN RECIBE EN UN PARQUE PUBLICO EL TESTIMONIO DE GRATITUD DEL PUEBLO INGLÉS

Londres, 30. — Esta mañana una muchedumbre inmensa, prorrumplendo en frenéticas aclamaciones hizo patente su tributo de admiración a la distinguida esposa de mister Chamberlain cuando la dama se encontraba paseando por uno de los parques céntricos.

LA LLEGADA TRIUNFAL DE MUSSOLINI A ROMA

Se organiza una manifestación sin precedentes en la historia de Roma. — El Duce es acompañado por el pueblo hasta la plaza de Venecia, entre vítores clamorosos. — Se dirige al pueblo recogiendo nuevas pruebas de firme adhesión

Roma, 30. — El viaje triunfal del Duce a través del trayecto de Munich a esta capital, ha sido realizado entre continuadas manifestaciones de entusiasmo, sin precedentes, culminando la nota en la acogida que le fué dispensada en Roma.

La ciudad apareció engalanada en honor al Duce. Por la tarde una inmensa multitud invadió el recorrido hasta la estación hasta la plaza de Venecia. Todos los comercios cerraron sus puertas, con objeto de que toda la población pudiese asistir a la imponente manifestación.

Por las calles, las notas de las diversas voces fascistas, eran repetidas en voz alta.

A las siete de la tarde hacia su entrada el tren especial, hallándose en la estación todos los ministros y altos cargos del Estado, jerárquicos del partido, un cuorpo diplomático en pleno y un gentío enorme.

El Duce descendió del convoy, vivamente emocionado ante los vítores y aclamaciones del pueblo, que arrojaba flores a sus pies en señal de gratitud por su labor en pro de la paz.

Se puso en marcha la comitiva, estando acompañado Mussolini por el Conde Ciano y hasta la plaza de Venecia, fué invadida de la muchedumbre que gritaba a todo pulmón: "Duce! Duce! Duce!"

A las 18 y 20 apareció Benito Mussolini en el balcón principal del palacio, permaneciendo en él durante varios minutos. El todo de Italia ofrecía al forajedor del Imperio pruevas inequívocas de su profundo respeto y gran admiración.

Nadie recuerda una manifestación semejante. Cuando se hizo el silencio, el Duce se dirigió al pueblo, diciendo: "Comaradas, habéis vivido horas memorables. En Munich hemos trabajado por una paz justa. ¿Este es el ideal del pueblo italiano? A esta pregunta, la muchedumbre contesta con un ¡Sí! clamoroso. Más de un cuarto de hora duraron las ovaciones, obligando a Mussolini a salir al balcón tres veces.

Un detalle de emoción lo constituye el cuadro de muchas madres que con sus lágrimas exteriorizaban sus profundos sentimientos.

LOS ESLOVACOS RESIDENTES EN AUSTRIA ENVIAN UN TELEGRAMA DE AGRADECIMIENTO AL FUHRER

Solicitan de Hitler su ayuda

Viena, 30. — Los eslovacos residentes en esta capital han celebrado grandes manifestaciones, habiendo dirigido el siguiente telegrama al Führer Canciller.

"Los eslovacos os agradecemos con viva emoción el apoyo prestado en favor de las nacionalidades de Checoslovaquia. Los eslovacos siguen con simpatía los destinos del grupo sudete y se sienten unidos a ellos, en el afán de nuestra libertad. Nuestra suerte está en vuestras manos. Os pedimos que nos ayudéis."

EL JEFE DEL GOBIERNO JAPONÉS FELICITA A HITLER

Berlin, 30. — El primer ministro del Japón, príncipe Kano ya, ha enviado un telegrama al Führer Canciller, concebido en los siguientes términos: "Mis más sinceros y respetuosos felicitaciones por el éxito de Munich. Mi expresión de respeto para usted y para todo el pueblo alemán."

LA OPINION INGLESA RECIBE LA NOTICIA DEL ACUERDO DE MUNICH CON INMENSURA ALEGRIA

Los cines y teatros suspenderon sus representaciones para dar cuenta del acuerdo

Londres, 30. — La noticia del acuerdo suscrita por los cuatro representantes de las grandes potencias reunidos en Munich, despertó un sentimiento de gran alivio en la opinión de esta capital.

Los cines y teatros interrumpieron sus representaciones al objeto de poder dar la noticia de la solución pacífica del problema checo.

Todo el público vivamente entusiasmado aclamó al rey y a Chamberlain.

Se reflejaba también esta satisfacción en la prensa de la mañana que aunque en sus primeras ediciones no pudieron alcanzar el comunicado oficial del acuerdo adelantaban la solución del conflicto.

El "Daily Express" salió con este gran título "La paz está salvada".

En su artículo de fondo decía grandes elogios al esfuerzo realizado por cuantos han intervenido en la conferencia de los cuatro.

El "Times" dice que ha sido muy significativa la reunión de estos cuatro hombres de los grandes Estados de Europa, recordando las deliberaciones celebradas hace años en París, su brayando haber sido en esta ocasión sustituida América por Alemania. Termina diciendo que si sigue subsistiendo esta comprensión general, se conseguirá que Europa quede fortalecida.

Por su parte, "Daily Herald" dice que los checos están dispuestos a ceder y que, ciertas corrientes de opinión no tienen razón de querer ser más que como los checos. Finaliza diciendo: "Alegrémonos todos y demos gracias a Dios: las alas de la paz están sobre nosotros y sobre Europa."

El "Daily Telegraph" en su segunda edición publica el texto del comunicado oficial del acuerdo y dedica en su editorial un interesante comentario al resultado definitivo de la conferencia de Munich.

Dice que ahora se ha registrado en la ciudad de Munich la reunión más importante que ha tenido lugar después de la guerra y que parece establecer no solo la base para la solución del problema checo sino también para el entendimiento en todos los asuntos generales de Europa.

LA PRENSA ITALIANA COMENTA EL RESULTADO DEFINITIVO DE LA CONFERENCIA DE LOS CUATRO

CHAMBERLAIN ACUDE AL PALACIO REAL SIENDO FELICITADO POR EL REY JORGE

Tienen que asomarse al balcón principal ante los aplausos calurosos del pueblo. — Unas palabras del "premier"

Londres, 30. — El Rey Jorge ha felicitado a mister Chamberlain, al ser cumplimentado en su palacio de Buckingham por el primer ministro inglés.

La inmensa multitud congregada en los alrededores de la residencia palaciega, estalló en ovaciones estruendosas, obligando a que saliese el Monarca y el jefe del Gobierno al balcón principal, donde permanecieron durante más de cinco minutos.

El Rey cedió el primer puesto a mister Chamberlain que estuvo solo en el balcón largo rato, acogiendo con una sonrisa las demostraciones entusiastas del pueblo.

El Rey y el "premier" cambiaron impresiones, informando este a S. M. británica sobre el desarrollo de la conferencia celebrada en Munich.

A las siete y doce salió del palacio el señor Chamberlain, dirigiéndose a su residencia oficial.

El primer ministro inglés tuvo que dirigirse a la muchedumbre que no cesaba de aclamarle, diciendo: "Amigos míos, por segunda vez en la historia nuestra hemos regresado de Alemania con paz y con honor. Creo que esta paz es también para nuestra existencia. Os aconsejo que ya váis a vuestras casas y en ellas vivid tranquilos."

LA COMISION INTERNACIONAL QUE ENTENDERA EN LA APLICACION DEL ACUERDO SE REUNE EN BERLIN

Se asegura que se ha tratado de la evacuación de las primeras zonas

Berlin, 30. — La comisión internacional designada por el acuerdo suscrito en Munich por los jefes de Gobierno de las cuatro potencias de Europa, se reunió este mediodía, bajo la presidencia del secretario de Estado del Reich, y con asistencia de los embajadores de Inglaterra, Italia y Francia.

A las 18 horas llegó en avión de Praga el embajador checo el cual representará a su país en la comisión, el cual se dirigió inmediatamente al lugar donde tenían lugar las deliberaciones.

Según se sabe, en esta primera reunión se ha tratado de la evacuación de la primera y segunda zona de los distritos sudetes.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Burgos. — El Consejo de Ministros terminó a las once de la noche, hora en que el Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer recibió a los informadores, facilitándole la siguiente referencia:

S. E. el Generalísimo ha planificado, ante el Consejo de Ministros el gran problema internacional en los términos en que lo cifran los acontecimientos y las negociaciones más recientes. Durante varias horas el Gobierno ha deliberado sobre este tema, pudiendo comunicarse unas impresiones satisfactorias.

A continuación se han planteado problemas generales de política económica. Ha sido aprobado un crédito de 500.000 pesetas para la construcción de nuevas edificaciones en Belchite. Se acordó dejar sin efecto el descuento a funcionarios públicos para suscripción nacional. Se aprobaron los siguientes decretos:

Uno aprobando el Reglamento de la Orden de Isabel La Católica. Otro reglamentando el pago de multas impuestas por infracción de normas de trabajo. Otro autorizando la inversión de cien mil pesetas para la Institución de Pescadores. Decreto sobre reorganización gendarma. Otro autorizando la puesta en circulación de diez millones (diez pesetas en monedas de veinticinco céntimos. Decreto de nombramiento magistrados del Tribunal Supremo a los señores siguientes: D. Rafael Rubio, don Joaquín Lacambra, don Juan Alberto Bernúdez, don Félix Alvarez Alonso y don Eduardo Alonzo.

Se nombra Teniente Fiscal del Tribunal Supremo a don Ramón García del Real, abogados y fiscales a don Manuel Gandarias y don José María.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Burgos. — El Consejo de Ministros terminó a las once de la noche, hora en que el Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer recibió a los informadores, facilitándole la siguiente referencia:

S. E. el Generalísimo ha planificado, ante el Consejo de Ministros el gran problema internacional en los términos en que lo cifran los acontecimientos y las negociaciones más recientes. Durante varias horas el Gobierno ha deliberado sobre este tema, pudiendo comunicarse unas impresiones satisfactorias.

A continuación se han planteado problemas generales de política económica. Ha sido aprobado un crédito de 500.000 pesetas para la construcción de nuevas edificaciones en Belchite. Se acordó dejar sin efecto el descuento a funcionarios públicos para suscripción nacional. Se aprobaron los siguientes decretos:

Uno aprobando el Reglamento de la Orden de Isabel La Católica. Otro reglamentando el pago de multas impuestas por infracción de normas de trabajo. Otro autorizando la inversión de cien mil pesetas para la Institución de Pescadores. Decreto sobre reorganización gendarma. Otro autorizando la puesta en circulación de diez millones (diez pesetas en monedas de veinticinco céntimos. Decreto de nombramiento magistrados del Tribunal Supremo a los señores siguientes: D. Rafael Rubio, don Joaquín Lacambra, don Juan Alberto Bernúdez, don Félix Alvarez Alonso y don Eduardo Alonzo.

Se nombra Teniente Fiscal del Tribunal Supremo a don Ramón García del Real, abogados y fiscales a don Manuel Gandarias y don José María.

De la crónica de guerra

Gran Circo Polo

Instalado en el Muelle España Director y propietario: Guillermo Piloña

Hoy sábado 1 de octubre de 1938. — III Año Triunfal. Fiesta Nacional del Caudillo, Penúltimo día de actuación.

Una sola sección a las 9 de la noche con un escogido y selecto programa.

Reparición del gran alambriador Piloña. Ocho notables atracciones.

Mañana domingo despedida de la compañía con dos estruendosas funciones, a las cinco de la tarde y ocho y media de la noche.

Todos al Circo Polo.

11 DE OCTUBRE - LOTERIA DE LA CRUZ ROJA

A beneficio de sus Hospitales, Dispensarios Puestos de Socorro, etc. y de la Lucha Antituberculosa.

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes.

CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA

Jardones, 27 (esquina Sagasta)

CEUTA

ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"